
ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ 2 

DO ANO DE 2020.  3 
 4 

Aos doze dias do mês de março de 2020, realizou-se a 1ª Reunião Extraordinária do Comitê 5 

da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé do ano de 2020, na 6 

sede do Comitê, localizada à Rua Dorymendonte Alves Simões, nº 587, Bairro Caxias - 7 

Guarani/MG. Compareceram os seguintes conselheiros, titulares e suplentes, do Comitê: 8 

Sebastião Vieira de Jesus - IEF; Francisco Alvim de Souza – EMATER; Francisco Carlos 9 

Fernandes Tavares – PMMG; Vicente de Paulo Pinto – PM UBÁ; Letícia de Souza Alves 10 

Arrichette – PM DESCOBERTO; Anezio da Cruz Rodrigues – PM GOIANÁ; Lucas Dutra 11 

Melo - PM MURIAÉ; Luíza Fonseca Cortat - FIEMG; Heverson Vieira Marangon – 12 

CEAVARP; Robin Le Breton – ASSOCIAÇÃO AMIGOS DO IRACAMBI; Ivair Paulo de 13 

Oliveira – ACOMAD; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC VISCONDE DO RIO 14 

BRANCO e Maria do Carmo Varella Bastos - ABES. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA 15 

PELO PRESIDENTE DO COMPÉ. O Presidente abriu a 1ª Reunião Extraordinária Comitê 16 

da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé de 2020 17 

cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 2. LEITURA DOS INFORMES DA 18 

SECRETARIA. O Presidente Heverson abriu este item da pauta trazendo aos presentes 19 

informações sobre o seminário de apresentação dos produtos Diagnóstico e Prognóstico do 20 

Plano Diretor de Recursos Hídricos da bacia. Disse que o evento, que foi realizado no último 21 

dia doze de fevereiro foi proveitoso, apesar de o número de pessoas  presentes não haver 22 

correspondido à expectativa, embora as péssimas condições das estradas, diante do volume de 23 

chuvas dos últimos dias, possa ter comprometido a participação de um número maior de 24 

participantes. Os conselheiros João Pinto, Lucas Melo e Luiza Cortat também contribuíram 25 

para a atualização das informações sobre o andamento do Plano. Heverson trouxe informações 26 

também do Seminário do Protratar III, realizado no último dia 3 de março em Juiz de Fora. 27 

Disse que o programa está na sua terceira edição e que se encontra nos mesmos moldes das 28 

edições anteriores. Mais uma vez reiterou o apoio do Compé aos municípios da bacia que se 29 

candidatarem aos recursos do Programa e solicitou o apoio e empenho de todos para a devida 30 

divulgação do Programa e, espera que nesta oportunidade, algum município da bacia seja 31 

contemplado 3. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS ATAS DA 4ª REUNIÃO 32 

ORDINÁRIA DO COMPÉ DE 2019 REALIZADA EM 28/11/2019 E 1ª REUNIÃO 33 

ORDINÁRIA DO COMPÉ DE 2020 REALIZADA EM 12/02/2020.  Dispensada a leitura 34 

das atas, tendo em vista o prévio envio das minutas, as mesmas foram colocadas em votação, 35 

sendo elas aprovadas por unanimidade. 4. APRESENTAÇÃO DO PROJETO PARA A 36 

IMPLANTAÇÃO DE OBRA DE CANALIZAÇÃO/RETIFICAÇÃO EM CURSO 37 

HÍDRICO AFLUENTE AO RIBEIRÃO UBÁ. O Presidente Heverson abriu este item da 38 

pauta convidando o técnico do Município de Ubá, Sr. Paulo Sérgio Costa, a apresentar os 39 

detalhes do projeto de canalização objeto deste pedido de outorga. Terminada a apresentação, 40 

os conselheiros presentes puderam tirar suas dúvidas sobre o projeto junto ao apresentador. 41 

Heverson agradeceu ao Sr. Paulo Sérgio passando assim ao próximo ponto de pauta. 5. 42 

REFERENDUM DA DELIBERAÇÃO 86/2020 QUE APROVOU “AD 43 

REFERENDUM” DA PLENÁRIA DO COMPÉ O PLEITO DE OUTORGA PARA A 44 



IMPLANTAÇÃO DE OBRA DE CANALIZAÇÃO/RETIFICAÇÃO EM CURSO 45 

HÍDRICO AFLUENTE DO RIBEIRÃO UBÁ, NO MUNICÍPIO DE UBÁ/MG. 46 

Colocado em votação, o referendum da Deliberação 86/2020 foi aprovado por dez votos 47 

favoráveis. O Conselheiro Vicente de Paulo Pinto absteve-se de votar devido ao fato de 48 

pertencer ao quadro de servidores do empreendedor, no caso, o município de Ubá. 6. 49 

REFERENDUM DA DELIBERAÇÃO 84/2019 QUE APROVOU “AD 50 

REFERENDUM” DA PLENÁRIA O ORÇAMENTO ANUAL DA AGEVAP 51 

REFERENTE À PARCELA DE CUSTEIO PARA O ANO DE 2019 PARA O PERÍODO 52 

COMPREENDIDO ENTRE A EQUIPARAÇÃO E O TÉRMINO DO EXERCÍCIO” 53 

AGEVAP/DIRETORIA. O Presidente Heverson abriu este item da pauta solicitando ao 54 

Especialista da Agevap, Alexandre Cid, a prestar as informações sobre este ponto da pauta. 55 

Alexandre explicou que o motivo da aprovação ad referendum desta deliberação deveu-se ao 56 

fato de o orçamento anual da Agevap referente aos recursos de custeio do ano de 2019, 57 

compreendeu o período de 01/01/2019 a 31/12/2019. Ocorre que, em função da 58 

impossibilidade de se prorrogar o contrato de gestão 001/2014, e da necessidade de celebração 59 

de novo contrato de gestão em 28/11/2019, por orientação do IGAM, foi feita a ratificação do 60 

orçamento de 2019 proporcionalmente ao período compreendido entre a equiparação da 61 

Agevap e o término do exercício de 2019. Explicou também que a aprovação ad referendum, 62 

deveu-se ao fato de que,  a deliberação de aprovação do orçamento para este período, compõe 63 

o contrato de gestão sob a forma de anexo e, para não haver descontinuidade do atendimento 64 

da Agevap ao Compé, aprovou-se ad referendum desta plenária para que se fizesse possível a 65 

celebração do novo Contrato de Gestão, que ocorreu em 28/11/2019. Colocado em votação, o 66 

referendum foi aprovado por unanimidade. 7. REFERENDUM DA DELIBERAÇÃO 67 

87/2020 QUE APROVOU “AD REFERENDUM” DA PLENÁRIA O PLANO 68 

ORÇAMENTÁRIO ANUAL (POA) DA AGEVAP REFERENTE À PARCELA DE 69 

CUSTEIO PARA O ANO DE 2020. AGEVAP/DIRETORIA. Alexandre apresentou este 70 

item pauta e discorreu sobre a composição do orçamento de custeio da Agevap para o ano de 71 

2020. Feita uma breve apresentação e explicação dos diversos itens que compõem as receitas 72 

e despesas, os conselheiros presentes puderam tirar suas dúvidas junto ao especialista. 73 

Colocado em votação  pelo presidente Heverson, o referendum da deliberação que aprovou o 74 

orçamento da parcela de custeio da Agevap para 2020 foi aprovado por unanimidade. 8. 75 

REFERENDUM DA DELIBERAÇÃO 86/2019 QUE APROVOU “AD 76 

REFERENDUM” DA PLENÁRIA A PARTICIPAÇÃO DO PRESIDENTE DO 77 

COMPÉ NA REUNIÃO DO FMCBH EM BELO HORIZONTE NO DIA 17/12/2019. O 78 

Presidente iniciou este ponto de pauta lembrando que, desde a entrada em vigor da Portaria 79 

60/2019, faz-se necessário a aprovação, por parte da plenária, da participação de representante 80 

do comitê em eventos externos que demandem o pagamento de diárias e despesas de 81 

deslocamento dos conselheiros e, conforme reza a própria Portaria 60/2019, caso não haja 82 

tempo hábil para se deliberar a referida aprovação antes do evento, em reunião plenária, esta 83 

autorização pode ser efetivada  por meio de uma deliberação ad referendum. Na sequência, o 84 

referendum da Deliberação 86/2019 foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 9. 85 

APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE INSTITUI A COMISSÃO 86 

ELEITORAL RESPONSÁVEL PELA ELEIÇÃO DA DIRETORIA. Heverson abriu este 87 

ponto de pauta informando aos presentes sobre o  mandato da atual diretoria que se encerra 88 



em 30/06/2020. Assim, de acordo com o regramento relacionado ao tema, faz-se necessário 89 

criar uma comissão eleitoral, composta por conselheiros, para acompanhamento do processo 90 

eleitoral. Colocada em votação, a deliberação que cria a Comissão Eleitoral foi aprovada por 91 

unanimidade. Em seguida, foram selecionados os seus componentes. 10. DISCUSSÃO 92 

SOBRE PSA. Heverson abriu este item da pauta informando que a inclusão deste tema na 93 

presente reunião foi solicitada pelo Conselheiro Robin Le Breton, a quem foi franqueada a 94 

palavra para as devidas explicações. Robin iniciou sua fala reforçando junto aos presentes a 95 

necessidade de se implantar ações concretas para se recuperar o meio ambiente. Nesse sentido 96 

salientou que um ator importante nesse contexto de recuperação ambiental é o produtor rural, 97 

e que o aporte de recursos que beneficiem diretamente os produtores deve ser tratada de forma 98 

prioritária. Citou que uma das formas de estimular a participação dos produtores rurais no 99 

processo de recuperação ambiental é o Pagamento por Serviços Ambientais  - PSA, e que o 100 

Comitê de Bacia deve envidar esforços e destinar recursos para se colocar projetos desta 101 

natureza em prática. Para tanto, decidiu-se por criar um Grupo de Trabalho, ad referendum da 102 

próxima plenária, cujo principal objetivo será promover discussões e  propostas de 103 

implantação de um projeto de PSA, com recursos do Compé. O GT contará com a presença 104 

dos conselheiros Robin Le Breton, Vicente Pinto e Lucas Melo. Também será  convidado a 105 

compor o GT o Especialista em Recursos Hídricos da Agevap, Engº Flávio Monteiro, que é o 106 

responsável técnico pelo projeto de PSA do Ceivap. 11. ASSUNTOS GERAIS. Como não 107 

houve inscrições para este ponto de pauta, passou-se ao encerramento. 12. 108 

ENCERRAMENTO – PRESIDENTE DO COMPÉ. Nada mais a tratar o Presidente 109 

Heverson agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. 110 

 111 

Conselheiros presentes à 1ª Reunião Ordinária de 2020 – Mandato 2017/2020: 1- Poder 112 

Público Estadual: Sebastião Vieira de Jesus - IEF; Francisco Alvim de Sousa – EMATER; 113 

Francisco Carlos Fernandes Tavares – PMMG 2- Poder Público Municipal: Vicente de Paulo 114 

Pinto- PM UBÁ; Letícia de Souza Alves Arrichette- PM DESCOBERTO; Anezio da Cruz 115 

Rodrigues – PM GOIANÁ; Lucas Dutra Melo - PM Muriaé 3- Usuários: Luiza Fonseca 116 

Cortat – FIEMG 4- Sociedade Civil: Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le 117 

Breton – Associação Amigos do Iracambi; Ivair Paulo de Oliveira – ACOMAD; Jackson 118 

Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC VISCONDE DO RIO BRANCO; Maria do Carmo 119 

Varella Bastos – ABES. 120 

 121 

Convidados: Conforme lista de presença em anexo. 122 

Guarani, 12 de março de 2020. 123 

 124 

 125 

Heverson Vieira Marangon  126 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 127 

Muriaé 128 

 129 



 130 

Sebastião Vieira de Jesus 131 

2º Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 132 

Muriaé 133 


